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你好！很好！謝謝！你們的中文真好。請給自己熱烈的掌聲。 

你們當中有些人可能聽說過我曾在 2014年向扶輪引介了「快樂拍拍手」。事實上，我還被稱
作「快樂拍拍手」國際扶輪社長。今天，我要重新向你們引介「快樂拍拍手」。這很簡單，
我希望你們和我一起做。 

〔帶領觀眾拍拍手〕 

讚！ 

2019-20年度總監--讚。 

馬克梅隆尼社長--讚。 

扶輪連結世界--讚讚讚。 

好極了。現在，讓我們言歸正傳。 

首先，再次祝賀你們當選為總監。本週我們聚集在這裡是要了解扶輪並分享有關扶輪的未來
的想法。中國有一句關於領導和學習的諺語。「學無止境。青出於藍而勝於藍。冰，水為之
而寒於水。」 

對我來說，這句話有兩個含義。首先，如果我們心胸開放，並從別人的經驗中學習，我們可
以豐富我們的知識，進而更加成功。其次，願意學習的學生將超越老師。年輕一代將超越老
的一代。 

我認為這個諺語與這次國際講習會的目的完全符合。在這裡，DGE們可以互相學習，因此你
們可以增進豐富自己的國際扶輪體驗，並為你們的地區創造更美好的事物。與此同時，你會
聆聽像我這樣的前國際扶輪領導人的許多談話。藉由從像我這樣的人們身上學習，你們會超
越我們這些前國際扶輪領導人。你們將引進新鮮的想法並為我們的組織注入新的活力。你們
的地區內的扶輪社將在你們的領導下蓬勃發展。 

由於我對你們的能力充滿信心，我為 2019-2020年度設定了一套全新而雄心勃勃的目標。 

年度基金幾乎支持我們在扶輪所做的一切。在你們的地區的幫助下，我們今年的目標是要募
得 1億 1千 4百萬美元，比去年增加 300萬美元。達到這個目標，我們可以讓扶輪社發起眾
多人道服務計畫，在自己家園及世界各地的社區中創造正向的改變。 

對於根除小兒麻痺，我們的目標是 5000萬美元。這筆錢將有助於我們努力邁向根除小兒麻
痺。正如你可能知道的那樣，如果我們達到這個目標，蓋茲基金會總共將會配合捐贈 1億美
元，使總數達到 1億 5千萬美元。這將使我們能夠繼續走向根除小兒麻痺的終點，履行我們
對全世界兒童的承諾。 



我們的全球獎助金現金捐款及其他一次全部捐出的捐獻的目標是 3500萬美元，比去年增加
350萬美元。 

對於我們的永久基金--這個直接投資於扶輪未來的基金--我們的目標是募得 7500萬美元的一
次全部捐出的捐款和承諾捐獻。 

這個目標是更龐大的長期目標的一部分。到 2025年，我們的永久基金目標是使捐贈總額達
到 20億 2千 5百萬美元，同時增加年度基金和根除小兒麻痺等疾病基金的捐獻。但憑藉你
們的領導和資源，我相信我們能夠實現這一雄心勃勃的目標，因為這將確保扶輪今天和明天
的健全。 

總計，2019 - 2020年度扶輪基金捐獻目標是 4億美元。這對我們來說是一項艱鉅的任務。但
是，如果我們能夠動員和激勵我們的扶輪社員，我們就能做到。 

讓我用這個舞台來表揚一些真正相信扶輪所做的一切，並且正在以非常慷慨的方式支持扶輪
基金會的特殊人士。他們原已是必須至少捐獻 25萬美元的阿奇．柯蘭夫會會員，最近他們
又成為榮獲扶輪基金會主委水晶圓牌獎座的阿奇柯蘭夫會會員。這意味著他們為扶輪基金會
捐獻了至少 50萬美元。請歡迎 

 來自菲律賓帕西格(Pasig)扶輪社的國際扶輪理事 Rafael M. Garcia III和夫人Minda A. 
Garcia。 

 來自台灣台北華清扶輪社的現任總監林乃莉 Nellie。 

 來自台灣屏東東區扶輪社的前總監曾秋聯William和夫人高鳳珠Melody。 

 來自台灣台北芙蓉扶輪社的前總監呂錦美May和她的公子王彥清 Kelvin。 

 來自台灣板橋北區扶輪社的前社長郭博德 Bear。 

 來自台灣土城中央扶輪社的創社社長秦嘉鴻 Yico及夫人三峽北大菁英扶輪社創社社
長張佳美 Amy。 

 來自澳門濠江扶輪社的前社長易文龍”Paul” Iec和夫人羅紀義 Sarah Kei-I Lo。 

 來自香港的香港海港扶輪社的創社社長潘燊昌 Patrick Poon和夫人Wendy Fok。 

 來自台灣台中扶輪社的前社長林允進 Propeller和他的夫人蔡秋琦 Ann。 

 來自台灣台中東區扶輪社的前社長顏精華 Brain和夫人賴淑芬。 

再次感謝你們對扶輪的慷慨與奉獻。請再給他們一輪熱烈掌聲。 

當我讚揚這些非凡的扶輪社員時，並不是要要求你們每個人都同樣這麼做，向扶輪基金會捐
獻 50萬美元。但你可以為扶輪做些其他的事。 

我先告訴你一個故事。 1977年，洛杉磯的一名棒球運動員在賽季最後一場比賽結束時擊出
了全壘打。他創造了棒球史上的一項紀錄。他的一個朋友高舉手臂，拍打朋友的手掌，表示
祝賀。許多人在電視上看到這件事。很快地，這個手勢在世界許多地方都流行起來，被稱作



「擊掌」或著「給個五」(High-Five/ Give-me-five)。 

「給個五」表示單純的問候，是對我們的勝利予以熱烈祝賀及慶祝，也是表達強烈的鼓勵。
自 2002年以來，美國人已經把 4月第 3個星期四定為全國「給個五」日。在當天，人們盡
可能多給朋友、陌生人「給個五」來慶祝生活。許多年輕人更利用全國「給個五」日為慈善
事務籌集資金。 

今天，我想向扶輪引介「給個五」的概念。請你們敦請們地區內的每位扶輪社員比去年多捐
獻 5％，敦請每位扶輪社員比去年多捐獻 5美元，敦請每位扶輪社員敦促他或她的 5個朋友
也這樣做。邀請 5個人加入扶輪社成為新社友，鼓勵 5個人成為新的巨額捐獻者，或鼓勵 5
個人成為新的保囉‧哈理斯之友。如果有些扶輪社員不想多給扶輪 5美元。請他們給你 5個
不能這麼做的理由。或者告訴他們可以與社區分享至少 5個好的扶輪故事。 

我們知道許多潛在的社員與支持者都耳聞過扶輪，但他們不知道我們是誰或我們做了什麼。
請講述你們的故事並利用「我們是採取行動的人士」的資源來實現我們的願景。請分享我們
30年來追蹤消滅小兒麻痺病毒的故事。分享我們為偏遠社區提供清潔用水的故事。分享我
們教育新世代的故事。分享我們改變世界的驚人記錄。如果我們每天相互「給個五」，我們
定能達到我們扶輪基金會的目標。 

「給個五」不僅適用於我們的募捐活動。我也要鼓勵你用「給個五」來使用經費。現在，我
希望你們了解去年你們的地區有多少「地區指定用途基金」尚未使用。DDF是你們地區的發
電廠，使你們的扶輪社能有對如何善用基金會的資金發表意見的機會。因此，在你們擔任總
監任內，我希望你們透過花用地區內現有的及尚未使用的 DDF，來幫助你們的地區實現目
標。 

無論如何，我要求你把此事作為優先考量。因此，首先，請扶輪社員們在服務計畫上多花費
5%以上的 DDF。你們可以把它用於你們的地區獎助金。你們可以把它用於全球獎助金。你
可以把它們用於根除小兒麻痺等疾病基金。 

或者你可以捐給另一個地區來支持辦理一個計畫。 

今年，馬克．梅隆尼社長的主題是扶輪連接世界(Rotary Connects the World)。扶輪基金會的
使命是使扶輪能讓不同的種族、文化、宗教和政治看法的人透過社區服務計畫連結起來。與
此同時，「給個五」的手勢使我們能夠團結及建立社區，以慶祝我們的扶輪成就，並且在面
對挑戰時鼓勵我們。 

這就像一個擁抱。「給個五」加上笑容可以是我們光耀扶輪的一種方式。既然談到如此，我
希望每個人都向你身邊的其他人舉手和擊掌。看，「給個五」。看，你現在得到十。真好。現
在，我想邀請你們再次一起快樂拍拍手。 

〔帶領觀眾拍拍手〕 

2019-20年度總監--讚。  

「給個五」團隊--讚。 

扶輪連接世界--讚讚讚。 

謝謝大家！ 


